



NOMBRE DE LA ALUMNA: VIVIANA LOPEZ RODRIGUEZ.

NOMBRE DEL TRABAJO: ENSAYO.

GRUPO: "A"

GRADO: 1º CUATRIMESTRE.

MATERIA: FUNDAMENTOS DE ENFERMERIA 1.

INTRODUCCION.

La evolución de la enfermería se ha caracterizado por tener un camino largo y duro hasta que se ha reconocido como profesión, ciencia y disciplina cuya función es encargarse del cuidado y la atención de la salud del ser humano, la enfermería es una disciplina que se encuentra en constante evolución, tanto en su desarrollo como ciencia y en su práctica profesional, enfermería fue ejercida principalmente por hombres, al mismo tiempo, tiene una rica historia de pensamiento iniciado por Florence Nightingale, quien concibió a las enfermeras como un colectivo de mujeres formadas.

La enfermería en la actualidad está utilizando más su cuerpo de conocimientos, basado en modelos y teorías

DESARROLLO.

Primeros tiempos:

La enfermería fue principalmente ejercida por hombres durante el imperio bizantino.

FLORENCE NIGHTINGALE

- Pionera de la enfermería.
 - Guerra de Crimea.
- Problema de saneamiento.

A la enfermería se le ha denominado la más antigua de las artes y la más joven de las profesiones. Ha atravesado numerosas etapas y ha formado parte de los movimientos sociales.

Como disciplina y como profesión tiene como sujeto de atención el hombre, la familia y la comunidad. Su rol y las tendencias de cuidados de salud son y fueron influenciados por los cambios políticos, sociales, culturales, científicos y por las problemáticas de salud de la comunidad.

A través de los años, enfermería evolucionó y fue cambiando sus conceptos y las definiciones. Se estableció como campo científico y se describió en numerosas oportunidades como una serie de tareas y técnicas (subordinadas a la medicina); como un servicio humano amplio, como una vocación aprendida y más recientemente como una disciplina en el área de la salud, que maneja el cuidado de esta durante el transcurso del ciclo vital.

El concepto del cuidado de enfermería fue claramente definido por Florence Nightingale, quien lo planteó en conceptos de ciencia y arte, en sus aspectos más valiosos: el cuidado y la entrega. Los relevantes aportes de esta distinguida enfermera se basaron en una investigación cuidadosa, lo que la convirtió en una persona significativa dentro de la historia de la enfermería moderna.

El desarrollo del primer programa organizado de formación de enfermeras en el año 1860, subvencionado por la fundación Nightingale, marcó el inicio de una era distinta para la enfermería. Pero, a pesar de que las primeras escuelas fueron creadas de manera independiente a los hospitales, por comité o juntas facultadas para ello, pronto fueron absorbidas por estos debido a la falta de presupuesto económico. Además, muchos de ellos descubrieron que podían crear escuelas para cubrir sus necesidades de recursos humanos en enfermería y al mismo tiempo obtener una valiosa fuente de trabajo casi gratuita. De ahí que la prestación de cuidados se convirtió en el principal producto que se dispensaba en los hospitales. La verdadera función de la escuela que Nightingale quiso plasmar en sus inicios no era la preparación sino el servicio; educando en base a un modelo propio que no girara sobre los ejes de enfermedad y tratamiento.

Pero estos intentos de Florence Nightingale por establecer una enfermería profesional, basada en el entorno, fueron reemplazados por el entrenamiento orientado hacia los aspectos biológicos, para el cual dependía de los hospitales para lograr su formación práctica.

En sus Notas de enfermería, Florence Nightingale señalaba que “Enfermería es cuidar y ayudar al paciente que sufre alguna enfermedad a vivir, lo mismo que la enfermería de la salud es mantener o lograr que la salud de cualquier niño o

persona sana se mantenga y no sea susceptible de enfermedad”

Después de que Nightingale planteara esta definición y la diferenciara como profesión independiente de la medicina, con metas propias, la enfermería, por lo antes expuesto, permaneció casi setenta años en el oscurantismo conceptual, y su definición se transformó en algo metafórico, asimilada a la imagen de la maternidad que caracteriza a las acciones de nutrir, cuidar y otras formas maternas de comportamiento que influyen en la imagen misma de la enfermera y en su forma de actuar y pensar.

FLORENCE NIGHTINGALE.

Marca el inicio de la enfermería profesional

Expreso su firme convicción de que el conocimiento de enfermería era distinto del de la medicina.

Se acomodó a base de:

ENTORNO.

PACIENTE

SALUD.

Lo cual ella separo a los pacientes conforme sus enfermedades de cada paciente y sus mejorías. Al igual

Nightingale fue poniendo etiqueta a los pacientes para especificar que enfermedades tenían.

EN EL SIGLO XX:

- Los hospitales separaron a los pacientes por área de especialidad.
- Se inicia el proceso de profesionalización.
- Liderazgo promoviendo la salud comunitaria.
- Mejor control de las infecciones.
- El objetivo erradicar infecciones.
- Formulación de diagnósticos basados en observación.

La enfermería en la actualidad se caracteriza por:

Desarrollo de conocimientos

La enfermería se basa más en modelos y teorías para fundamentar su práctica, dejando de lado la dependencia de la medicina.

Atención holística

Los enfermeros ofrecen apoyo emocional, educación para la salud y participan en la prevención de enfermedades.

Cuidado en todo el ciclo de vida

La enfermería se orienta a dar respuesta de calidad a las personas, las familias, grupos y comunidades, en todos los niveles de atención y en todos los contextos.

Proceso de enfermería

El proceso de enfermería está constituido por cinco etapas: valoración, diagnóstico, planeación, ejecución y evaluación.

Desafíos

La enfermería se enfrenta a desafíos como la escasez de personal y recursos, lo que genera mayores cargas de trabajo y presión para hacer más con menos.

La enfermería en la actualidad está desarrollando y utilizando más su cuerpo de conocimientos, basado en modelos y teorías, para fundamentar su práctica y así dejar esta dependencia que ha caracterizado a la disciplina y que la ha dejado sólo como la realización de tareas complementarias a la labor médica.

CONCLUSION:

Al realizar este trabajo sobre la enfermería profesional comprendí que esta profesión ha evolucionado y seguirá evolucionando, esta profesión se desempeña en muchas áreas no es solamente en un ambiente hospitalario, esta profesión es una de muchos retos, el profesional de enfermería tiene que cumplir con las normas establecidas para así poder ofrecer un servicio de calidad al paciente, familia y comunidad.

La enfermería es una profesión que desempeña un papel crucial en el sistema de atención sanitaria, contribuyendo al bienestar integral de la sociedad.

La teoría apoya y sustenta la práctica de enfermería, orienta a realizar las actividades con fundamento, permitiéndonos tomar buenas decisiones en situaciones complejas. Utilizarla permite razonar respecto a nuestro quehacer y a no hacer las cosas de una manera mecánica e impulsiva. La falta de conocimiento y/o la escasa o nula utilización de nuestros modelos conceptuales y teorías, además de la poca aplicación de éstas en la práctica, han tenido como consecuencia que aún la enfermería se siga viendo como parte de la labor médica, sin independencia a la hora de tomar decisiones frente al usuario.